

Alud sepulta casas y baños termales en el pueblo de Aguas Calientes

CUSCO, 6.- Dos aludes de piedras y lodo sepultaron esta madrugada ocho viviendas y los baños termales del pueblo turístico de Aguas Calientes, al pie de la ciudadela precolombina de Machu Picchu, sin dejar daños personales que lamentar.

Las autoridades policiales de la zona informaron que filtraciones de agua en la cima del cerro de Aguas Calientes, capital del pueblo de Machu Picchu, habrían provocado los deslizamientos de grandes bloques de tierra, piedras y lodo.

Asimismo, voceros del Instituto Nacional de Cultura (INC) del Cusco precisaron que a consecuencia de las avalanchas, dos pozos de aguas termomedicinales y tres casas de adobe fueron enterrados y que quedaron destruidos dos pequeños puentes peatonales.

Las avalanchas, según se conoce, comenzaron una tras otra, poco después de la medianoche, lo que sorprendió a la población, especialmente a los turistas que pernoctaban

en Machu Picchu pueblo.

Los fuertes ruidos perturbaron el sueño de los moradores de Aguas Calientes, quienes alarmados salieron de sus aposentos pensando que los remecía un temblor, según dijeron algunos vecinos del distrito.

Cuadrillas de trabajadores del Instituto Nacional de Cultura del Cusco y de Enafer realizaron desde tempranas horas de hoy trabajos de emergencia para restablecer los baños termales y rehabilitar las viviendas sepultadas y los puentes arrasados.

Esta mañana, brigadas de emergencia del Sistema Nacional de Defensa Civil y bomberos, a bordo de una de las naves de Helicópteros del Cusco (Helicusco) partieron hoy a la zona del desastre para cooperar en la limpieza de la avalancha.

Aunque el siniestro no ha dejado daños personales, sin embargo se teme que los daños materiales sean cuantiosos.

INC restaurará monumentos de arte religioso

CUSCO, 6.- Los monumentos históricos de arte religioso y los grupos arqueológicos que ostenta la Ciudad Imperial del Cusco serán puestos en valor y restaurados durante el presente año, con apoyo internacional y recursos propios del INC.

Al respecto, el director departamental del Patrimonio Cultural y Monumental del INC-Cusco, antropólogo Wilbert San Román Luna informó que para este año se ha considerado poner en valor 13 grupos arqueológicos y 14 templos coloniales.

Señaló que la Dirección Regional del INC, ha dispuesto para estas obras de restauración un presupuesto superior a los 2 millones de soles, sin contar con el apoyo técnico y financiero de Alemania y España.

San Román Luna, explicó que entre los monumentos históricos de arte religioso que serán restaurados figuran la Basílica Catedral del Cusco y los templos de Maranganí, Quiquijana, Santo Tomás, Antabamba (Apu-rimac), Mamara y Ollantaytambo.